

# NOSTALGIE RUN

## EINFLUSS DER „BRITISH PEOPLE“



# NOSTALGIA RUN

## INFLUENCE OF THE BRITISH PEOPLE

### DER EINFLUSS BIS HEUTE

Von Anfang an haben die Engländer das Skifahren in Davos mitgestaltet und damit eine Grundlage für den Sport geschaffen. Auch heute noch ist die Verbundenheit der englischen Gäste und ihrer Gemeinschaft mit Davos und insbesondere mit Klosters stark spürbar.

**1894 absolvierte Sir Arthur Conan Doyle, der Schöpfer von Sherlock Holmes, eine epische 8-stündige Skitour mit den Gebrüdern Branger nach Arosa, und dieses berühmte Abenteuer sollte ein Grundstein der britischen Begeisterung für das Skifahren sein. Die Brüder Richardson und Wroughton gründeten den Davoser English Ski Club und waren massgeblich an der Gründung des Davoser Ski Clubs 1903 beteiligt, der danach seine ersten Skirennen veranstaltete. Auf Anregung des Engländers Fred W. Edlin gründeten die beiden Skiclubs 1924 auch das berühmte Parsenn Derby und so wurde Davos als Wiege des britischen Skifahrens bekannt.**

### DER MARDEN'S CLUB

Am 11. Januar 1927 gründeten drei Engländer den Bündner Ski Club und veranstalteten am nächsten Tag ihr erstes Rennen in Plan da Gorz. Im Dezember 1929 wurde der Club in Marden's Club umbenannt, in Erinnerung an eines der Gründungsmitglieder, Jock Marden, der bei einer Lawine ums Leben kam. Sein Geist lebt weiter und im Winter 2019/20 feiert der renommierte und stetig wachsende Club sein 90-jähriges Bestehen in Davos und Klosters.

### HOLLYWOOD ON THE ROCKS

In den 50er Jahren trat Klosters in die berühmte „Hollywood on the Rocks“-Phase ein, die internationale Prominente und Filmstars zum Skifahren (und Feiern!) in die Region brachte, darunter britische Stars wie Rex Harrison und Audrey Hepburn, Deborah Kerr und viele mehr. In den späten 70er Jahren begann The Prince of Wales mit dem Skifahren in der Region und ist seit vielen Jahren treu zurückgekehrt - 2018 feierte Seine Königliche Hoheit hier sein 40 jähriges Skijubiläum, was zu seinen Ehren auf den Kabinen der Gotschnabahn vermerkt wurde. In vielen Jahren wurde er von The Princess of Wales und The Duke and Duchess of York und all ihren Kindern begleitet, die in Klosters Skifahren gelernt haben. Generationen englischer Familien kommen seit über 80 Jahren hierher und werden dies auch in Zukunft tun, um ihre Liebe zu dieser Region und dem hervorragenden Skifahren zu zeigen.



6



### THE INFLUENCE TO THIS DAY

From the beginning, the English helped to shape skiing in Davos thus setting an universal foundation of the sport. Even today, the connection of the English guests and their community is strongly felt with Davos and especially with Klosters.

**In 1894 Sir Arthur Conan Doyle, creator of Sherlock Holmes, completed an epic 8-hour ski tour with the Branger brothers to Arosa and this famously reported adventure was to be a cornerstone of the British enthusiasm for skiing. The Richardson and Wroughton brothers formed the Davos English Ski Club and were influential in the founding of the Davos Ski Club in 1903, holding their first ski races afterwards. The two Ski Clubs also started the famous Parsenn Derby in 1924 at the suggestion of the Englishman Fred W. Edlin and hence Davos became known as the cradle of British skiing.**

### THE MARDEN'S CLUB

On the 11th January 1927, three Englishmen founded the Grisons Ski Club and staged its first race at Plan da Gorz the next day. In December 1929, the Club was renamed „Marden's Club“ in memory of one of the founding members, Jock Marden, who was killed in an avalanche. His spirit lives on and in winter 2019/20 this renowned and ever-growing club is celebrating its 90th Anniversary in Davos and Klosters.

### HOLLYWOOD ON THE ROCKS

In the 1950's Klosters entered the famous "Hollywood on the Rocks" period which brought international celebrities and film stars to the region for skiing (and partying!) including British stars such as Rex Harrison and Audrey Hepburn, Deborah Kerr and many more. In the late 1970's The Prince of Wales began skiing in the region and has loyally returned for most years since - in 2018 His Royal Highness celebrated 40 years of skiing here which is proudly stated in his honour on the cabins of the Gotschna gondola. In previous years, he was accompanied by The Princess of Wales and The Duke and Duchess of York and all their children who learnt to ski in Klosters. Generations of English families have now been coming here for over 80 years and will continue to do so in the future showing their love for this region and the excellent skiing it offers.

[www.nostalgierundavos.ch](http://www.nostalgierundavos.ch)